

# **Introduction à l'Ancien Testament**

## **Unité 3**

### **Joseph et Exode**

**L'histoire de Joseph – Dieu écrit  
droit avec des lignes courbes**

# L'histoire de Joseph: Dieu écrit droit avec des lignes courbes

## Dieu écrit droit avec des lignes courbes

L'histoire de Joseph est captivante, Elle décrit la providence de Dieu, malgré la méchanceté humaine, La providence de Dieu est visible dans la sinuosité de la jalousie, de la haine, et des passions humaines, projetées contre la vie du jeune Joseph,

La vie de Joseph est caractérisée le don précoce des visions divines, et par deux grandes injustices que Dieu utilisera comme des tremplins de grâce pour le salut de ce dernier, et de toute sa famille, D'abord, par le moyen des rêves merveilleux, Joseph voit se dessiner devant lui un avenir merveilleux, Mais le don précoce de Joseph suscite à la fois les remontrances de ses parents, et la haine mortelle de ses frères, La Bible dit: "Voici la postérité de Jacob, Joseph, âgé de dix-sept ans, faisait paître le troupeau avec ses frères; cet enfant était auprès des fils de Bilha et des fils de Zilpa, femmes de son père, Et Joseph rapportait à leur père leurs mauvais propos, Israël aimait Joseph plus que tous ses autres fils, parce qu'il l'avait eu dans sa vieillesse; et il lui fit une tunique de plusieurs couleurs, Ses frères virent que leur père l'aimait plus qu'eux tous, et ils le prirent en haine, Ils ne pouvaient lui parler avec amitié, Joseph eut un songe, et il le raconta à ses frères, qui le haïrent encore davantage, Il leur dit: Écoutez donc ce songe que j'ai eu! Nous étions à lier des gerbes au milieu des champs ; et voici, ma gerbe se leva et se tint debout, et vos gerbes l'entourèrent et se prosternèrent devant elle, Ses frères lui dirent : Est-ce que tu règneras sur nous ? est-ce que tu nous gouverneras ? Et ils le haïrent encore davantage, à cause de ses songes et à cause de ses paroles, Il eut encore un autre songe, et il le raconta à ses frères, Il dit : J'ai eu encore un songe ! Et voici, le soleil, la lune et onze étoiles se prosternaient devant moi, Il le raconta à son père et à ses frères, Son père le réprimanda, et lui dit : Que signifie ce songe que tu as eu ? Faut-il que nous venions, moi, ta mère et tes frères, nous prosterner en terre devant toi ? Ses frères eurent de l'envie contre lui, mais son père garda le souvenir de ces choses, " (Genèse 37 : 1-11)

Excédés, les frères de Joseph n'hésiteront pas à le vendre comme esclave aux Ismaélites; qui à leur tour le vendront comme esclave en Égypte, La Bible dit: "Lorsque Joseph fut arrivé auprès de ses frères, ils le dépouillèrent de sa tunique, de la tunique de plusieurs couleurs, qu'il avait sur lui, Ils le prirent, et le jetèrent dans la citerne, Cette citerne était vide; il n'y avait point d'eau, Ils s'assirent ensuite pour manger, Ayant levé les yeux, ils virent une caravane d'Ismaélites venant de Galaad; leurs chameaux étaient chargés d'aromates, de baume et de myrrhe, qu'ils transportaient en Égypte, Alors Juda dit à ses frères: Que gagnerons-nous à tuer notre frère et à cacher son sang? Venez, vendons-le aux Ismaélites, et ne mettons pas la main sur lui, car il est notre frère, notre chair, Et ses frères l'écoutèrent, Au passage des marchands madianites, ils tirèrent et firent remonter Joseph hors de la citerne ; et ils le vendirent pour vingt sicles d'argent aux Ismaélites, qui l'emmenèrent en Égypte, " (Genèse 37 : 23-28)

Une fois en Égypte, Joseph est acheté par Potiphar, un officiel de Pharaon, Malgré le bon traitement qu'il reçoit de son nouveau maître, les malheurs ne cessent de poursuivre le jeune homme, Il est faussement accusé des tentatives de viol sexuel par sa maîtresse, ce qui le fait maître en prison, dans la prison personnelle du Pharaon,

Pendant que Joseph croupissait en prison, dans sa providence et dans sa souveraineté, Dieu préparait une voie par excellence, à la fois pour le libérer, et l'élever à la primature de la nation égyptienne, Une fois encore, le don particulier de saisir les songes, et d'en donner les explications sera utilisé par Dieu pour sortir Joseph de prison et le mettre au service de Pharaon, comme premier ministre,

Pharaon a eu une série de songes qu'aucun de ses magiciens n'a pu expliquer, Une fois mis en contact avec Joseph, Dieu a donné à Joseph la connaissance des songes du Pharaon, L'explication des songes du Pharaon par Joseph a poussé Pharaon à le nommer premier ministre sur tout le pays d'Égypte,

Une fois devenu puissant, la rencontre entre Joseph et ses frères qui l'ont vendu se fait dans le contexte de la survie de ces derniers devant la famine qui frappe la majorité des terres de l'ancien proche orient,

Les frères de Joseph étaient venus s'approvisionner en Égypte, le seul pays qui a pu se préparer à la venue de la famine, grâce à l'explication que Dieu avait donnée à Joseph vis-à-vis des songes de Pharaon,

En effet, dans sa providence, Dieu écrit droit avec les lignes courbes de notre vie, Les frères de Joseph qui pensaient avoir détruit son avenir en le vendant comme esclave, n'ont en réalité que servis de tremplin pour le projeter dans la bénédiction de Dieu, Malgré la souffrance qu'il a endurée, en fin de compte, Joseph est devenu la personnalité la plus puissante de l'ensemble du monde ancien proche oriental, en dehors du Pharaon d'Égypte,

Joseph donne une lecture correcte et humble de sa situation, en parlant à ses frères : « Ses frères vinrent eux-mêmes se prosterner devant lui, et ils dirent : Nous sommes tes serviteurs, Joseph leur dit : Soyez sans crainte ; car suis-je à la place de Dieu ? Vous aviez médité de me faire du mal : Dieu l'a changé en bien, pour accomplir ce qui arrive aujourd'hui, pour sauver la vie à un peuple nombreux, » (Genèse 50 : 18-20)

L'histoire de Joseph représente un modèle de l'histoire de Jésus, Sans le savoir, les Juifs et les Romains qui ont mis Jésus à mort, dans leur méchanceté, ont accompli la volonté de Dieu, En effet, Dieu a transformé la méchanceté juive et romaine en bénédiction universelle, C'est uniquement le sang versé par le Christ sur la croix qui donne le salut à l'ensemble de l'humanité (Actes 2 : 23),

La providence de Dieu est réelle et profonde dans la vie de chaque enfant de Dieu, La foi en la providence de Dieu nous aide à marcher avec assurance, malgré les aléas de la vie, Comme l'a affirmé l'apôtre Paul : « Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein, » (Romains 8 : 28),

*Préparé à l'origine par David Feddes pour **Back to Good Ministries International**, Utilisé avec permission,*

